

# Chronique Universitaire

## - 1913 -

Encore une autre fois décembre  
Va retourner le sablier.  
Le présent entre dans un chambre  
Et me dit en vain d'oublier.

TH. GAUTIER.

Je me suis toujours demandé, pourquoi la coutume est de se réjouir chez tous les peuples de tous les pays, au début de chaque nouvelle année...

Cette époque, ne devrait-elle pas plutôt être un temps de recueillement et bien souvent, de pensées amères?

Ne vous est-il donc jamais arrivé déjà, la veille du premier jour de janvier, dans votre chambre aimée d'étudiant, de souger avec regret à l'année qui allait disparaître à l'horizon des temps, avec toutes ses joies, ses plaisirs, ses consolations, avec toutes ses peines, ses désenchantements, ses tristesses?...

N'avez-vous, jamais regretté cet an qui s'en va, à cause de tout ce qu'il a eu pour vous d'agréable et qui ne reviendra plus; à cause de tous les découragements, les déboires qu'il vous a apportés, mais que vous êtes parvenu à surmonter et qui sont peut-être sans une grande âpreté au côté de ceux que l'an futur vous réserve?

Les fins d'années sont toujours si tristes, lorsqu'on y pense, on il est impossible que le premier matin de janvier soit gai; car tous les ans, il y a quelque chose qui meurt en nous ou plutôt, quelque chose de nous qui meurt.

Cette partie de nous-mêmes qui est morte, qui meurt à chaque année, c'est ce grand nombre d'illusions perdues au fil des jours qui viennent de s'écouler; illusions de jeunes sur la vie, de naïfs sur l'amitié ou l'amour, qui sont si intimement liées à notre existence que sans elles nous ne saurions exister; et c'est ainsi que nous mourons peu à peu jusqu'à l'agonie finale.

On laisse un peu de soi-même.

A toute heure, en tout lieu...

x x x

Mais à quoi bon, après tout, brayer du noir?

En effet, bon qui s'y arrête et les peuples sont sages de noyer dans la joie leurs souvenirs lugubres ou leurs sombres pressentiments, car il y a dans cet oubli volontaire une philosophie pratique: à quoi bon, en vérité, songer aux événements tristes qui ont traversé notre vie passée ou aux probabilités du futur... La vie est un rêve dit-on, et il importe de le vivre ce rêve le plus doucement possible; "quand on est mort, c'est pour longtemps", comme dit l'autre.

Puisse ce premier janvier, être pour vous tous, étudiants et étudiantes, l'aube d'une année de paix, de succès, et d'allégresse!

Puissions-nous, durant les douze mois qui s'en viennent, ne pas connaître les embarras d'argent; être préservés de tout ce qui affole ou affaile; ignorer les goumoux et les péchés; voir nos rivaux en amour confondus et nos futures continuer de nous susurrer: "Ah! ce Gaston (ou ce Philippe ou ce Lorenzo) comme il sait gentiment tout vous dire!" Que notre vie demeure gaie et exempte de tous soucis (les examens y compris); qu'un bonheur perpétuel soit notre lot durant les trois cent soixante-cinq jours qui s'amènent et puissions-nous avoir cette allégresse de tous les jours qu'avait Gaston Boissier: "même au repos —rapporte Domnie—un sourire errait sur ses lèvres".

Qu'une amitié saine avec quelques-uns de vos confrères vous fasse oublier les mille petites tracasseries de la vie d'université, et vous protège contre l'embêtement (un mal nouveau) qui est le roi de l'heure au quartier latin. Et si mes vœux pouvaient

avoir quelque pouvoir, j'appuierais volontiers pour que les cours soient moins ennuyeux et les examens moins nombreux.

Qu'un grand amour enveloppe toute votre vie et vous console de la mesquinerie, de l'hypocrisie ou de l'ingratitude de ceux avec qui vous êtes obligés de vivre et vous fasse trouver bonne la vie...

Sachez profiter des bonnes fortunes de l'heure présente, je saurais gré à l'an nouveau de vous en apporter beaucoup car il ne faut pas que vous puissiez vous dire l'an prochain, à pareille époque:

J'ai croisé le bonheur, une fois sur ma route, et, bon comme un enfant, je l'ai laissé passer.

Enfin, pour terminer je vous dirai cette phrase, que chacune de nos futures se rappelle avoir lue dans une lettre de Mme de Sévigné: "Je vous souhaite une heureuse année, et, dans ce souhait, je comprends tant de choses que je n'aurais jamais fini, si je voulais vous en faire le détail."

Jacques HERMIL.

## Coup de Crayon

(Suite de la suite à la suite)

Le père de Pie offrit un coup et Pie, pour se réchauffer, se versa trois doigts de "Croix Rouge" qu'il but avec une grimace. —"Christophe Colomb, que c'est mauvais", dit-il, "j'en paye un autre pour me rincer la g..." Il se versa un "ponny" XXX qu'il but.

L'oncle Jos. proposa l'apéritif. Pie se travailla un petit chef-d'œuvre d'absinthe, qu'il but et vint s'attabler au café Français.

Le grand-père paternel commanda le vin; Pie à lui seul but sec une bouteille et la moitié d'une autre de Saunterne vieux.

Le grand-père maternel fit apporter le coup de digestion. Pie se mixa un "pom-pier" haut comme ça qu'il but.

L'ami Rosaire paya le coup de l'amitié. Pie se prépara un maître "Laval", qu'il but les larmes aux yeux.

—"Cochonnerie, que c'est bon", dit-il, et jusqu'au soir, Pie suivit avec intérêt les cours de ce "Laval" là.

Pie rentra pour souper, sa mère ne lui permit ni café, ni thé, ni vin, parce que, prétendait-elle, toute boisson toxique nuisait au sommeil.

Pie fut le seul de la famille qui reposa bien cette nuit et sa maman lui fit gentiment remarquer l'efficacité de ses conseils de la veille.

POINTE-SECHE.

: o :

## Mon Courrier

"E".

L'auteur de l'article me prie de vous remercier bien sincèrement pour les paroles d'encouragement que vous lui dites d'une manière si gentille. Il eût aimé, il me l'a laissé entendre, vous répondre personnellement. Mais comme il n'y avait ni nom, ni adresse, il regrette de n'avoir pu le faire.

Docteur Lebousang.

Nous attendons que l'espace nous permette de publier votre intéressant article tout au long.

Désirat.

Nous reproduirons plus tard votre article, si d'ici là, vous avez fait connaître à la rédaction votre nom véritable.

Jean d'ISCRET.

## Le Doctorat de vos rêves...

(Meilleurs souhaits à mes amis, les E.E.M. de 4ième année).

D ans votre ascension de l'abrupte montagne,  
O ù se voit l'embuscade, un vœu vous accompagne,  
C e vœu dont l'expression sonne à l'âme l'éveil:  
T ant l'oubli vient au coeur comme aux yeux le sommeil!  
O ui! ceignez de fleurons vos têtes en études,  
R êveurs d'un "oméga" pour vos inquiétudes,  
A stre de leurs espoirs, trop brillant pour pâlir,  
T rouve une heureuse issue à la tâche à subir!

Oscar LeRICHE.



# BAZAR DU VOYAGE

452 Rue Sainte-Catherine Est  
VIS-A-VIS DUPUIS FRERES

Valises, malles, sacs de voyage les plus choisis et les plus variés. Necessaires de Toilette pour dames et messieurs. Boîtes à bijoux, boîtes à ouvrage, porte-musique, enfin tous les articles en cuirs de fantaisie pour cadeaux. La maison se fait une spécialité de sacoches et de porte-monnaies pour dames. Vous trouverez là, le plus grand assortiment de Montréal dans ce genre de Marchandises.

SEULE SUCCURSALE SUR LA RUE SAINTE-CATHERINE EST DE LA MAISON

"LAMONTAGNE LIMITEE"

J. A. JOUBERT, Gérant.

## A. E. Ste-Marie Ltée.

ANGLE SAINTE-CATHERINE ET AMHERST

Fourrures, Chapeaux, Cravates,  
Cols, Gants, BERETS, Etc., Etc.

N. B. -- 10 p.c. d'escompte aux ETUDIANTS sur présentation de leur carte d'identité

## "Rentiers en 20 Ans" ETUDIANTS DE LAVAL

La Caisse Nationale d'Economie

(Incorporée en vertu du Statut 62 Victoria, ch. 93). Capital inaliénable accumulé: \$700,000. Versements mensuels: 25 ou 50 centimes.

Les membres de la Caisse Nationale d'Economie, retireront chaque année, après 20 ans de sociétariat, Dix ou même Quinze fois plus de revenus, sur leur placement, que si, individuellement ils avaient placé leur argent à intérêt composé. La rente qui leur sera payée, leur vie durant, est INCESSIBLE et INSAISSISSABLE.

Pour renseignements:

ARTHUR GAGNON, administrateur, 296 Boulevard Saint-Laurent, Montréal.

## L' "ETUDIANT"

EST EN VENTE AUX  
ENDROITS SUIVANTS

LE RESTAURATEUR DE LAVAL  
LIBRAIRIE SAINT-LOUIS,

288, rue Sainte-Catherine-Est.  
MILLOUX & FRERES, 252, rue Saint-Denis  
J. PONY, 274, rue Sainte-Catherine-Est  
DEOM & FRERE, 71, rue Sainte-Catherine-Est  
C. A. BOLTE, 298, rue Sainte-Catherine-Est  
(coin Saint-Denis).

NOUVEAUX DEPOTS

M. AIME LAVOIE, Coin Rachel et Coloniale  
M. GUENETTE, SENECA, St-Denis  
M. DUMONT, St-Denis (Près Mont-Royal).  
M. J. H. LANGEVIN, Coin Marie-Anne et Berri

## Au Conseil Privé

Il s'est donné, lundi dernier, un cours de droit, d'intéressants détails sur le fameux Conseil Privé d'Angleterre, formidable machine pour tous ceux qui ne l'ont jamais vue de près.

Un journal annonce: "Maitre X s'embarque pour l'Angleterre. Il va plaider au Conseil Privé". D'instinct, le Canayen qui il en esquisse un salut d'admiration: —Hein! Ça, c'en est un qui fait son chemin. Godfroy a beau dire, le latin, ça mène loin!

Et pendant ce temps le savant maître savoure le havane du client sur le pont du transatlantique. Et demain, après l'arrivée, le noble disciple de Thémis, qui connaît son affaire, s'en ira tout bonnement, sans tapage, dans Downing Street, large comme la ruelle de l'Université.

Une maison très ordinaire abrite la justice impériale. Là, dans une salle sombre, où quarante mortels tiendraient à peine, notre voyageur tout grisé, coiffé de la perruque blanche, enveloppé de sa toge, viendra exposer les doléances de son client.

Si vous croyez qu'il faut faire déploiement d'éloquence et de gestes, vous vous trompez. Ce qu'il faut, c'est de la tenue; perruque bien poudrée, toge bien ample, et surtout, de beaux souliers vernis. Les meilleurs sont ceux de DUSSAULT, rue Sainte-Catherine. Il n'y a pas d'argument plus résistant.

## ETUDIANTS DE LAVAL

Déposez vos économies à

## La Banque d'Epargne

De la

CITE ET DU DISTRICT DE MONTREAL  
Fondée en 1846

Actif total au-delà de \$33,000,000

Nombre de déposants, plus de 100,000

Bureau-Chef et 13 succursales à Montréal

La seule Banque incorporée en vertu de l'Acte des Banques d'Epargne, faisant affaires dans la cité de Montréal. Sa charte (différente de celle de toutes les autres banques) donne toute la protection possible à ses déposants.

Elle a pour but spécial de recevoir les épargnes, quelque petites qu'elles soient, des veuves, orphelins, écoliers, commis, apprentis et des classes ouvrières, industrielles et agricoles et d'en faire un placement sûr.

Intérêt alloué sur dépôts au plus haut taux courant

Nous vous réservons toujours l'accueil le plus courtois, que votre compte soit gros ou petit.

A. P. LESPERANCE, Gérant.

Demandez une de nos petites Banques à domicile, ceci vous facilitera l'Epargne

## OXYGENE

Chimiquement pur pour l'usage  
médical

Fourni en cylindre avec inhalateur

## Pharmacie Laurence

Coin ST-DENIS et ONTARIO, Montréal

"LE PHOTOGRAPHE CONNU"

249 RUE SAINTE-CATHERINE EST  
Près Sanguinet, MONTREAL.

TELEPHONE: Bureau EA 5556  
Rés. EA 229

## MAISON BOLTE

ANGLE DES RUES SAINTE-CATHERINE ET ST-DENIS.

MM. les Etudiants y trouveront de la crème à la glace pour eux et d'excellents chocolats pour "elles"

## JOHN GERACIMO

320 RUE SAINTE-CATHERINE  
près de la rue Saint-Denis.

Le Restaurant populaire où les Etudiants reçoivent le plus chaleureux accueil. Qu'on se le dise!

TEL. BELL EST 4683.